
 

 
 
 
 
 
 
 

 

Pentecôte 2021 à Pentemont 
Baptême et confirmations : paroles des catéchumènes  
 

 
 

    Antoine  
 
Je demande la confirmation de l’alliance de mon baptême car je 
me sens aimé de Dieu et je veux achever ce que mes parents ont 
commencé en me baptisant. 
Jésus Christ est le Seigneur. Il est pour moi un être qui m’est 
imperceptible mais qui est présent pour m’épauler quand j’en 
ai besoin. 
J’ai choisi Jean 3, 16 : « Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a 
donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 
point, mais qu’il ait la vie éternelle », car cette phrase nous donne une idée de l’amour que 
Dieu nous porte et de l’ampleur du sacrifice qu’il a consenti pour nous. 
 
 

    Théo  
 
Je souhaite être baptisé car, pour moi, le baptême représente un point de passage vers une 
meilleure compréhension de l’Ecriture et des paroles. C'est un engagement et une clé pour 
cheminer avec soi-même et avec les autres. Le baptême peut m'aider à plus réfléchir à ces 
questions et à aborder des sujets qui ne me seraient pas passés par la tête avant.  
Pour moi, Dieu est un être au-dessus de nous hommes, qui a travers son fils Jésus nous a 
apporté la foi et nous a aidés dans nos vies. Pour moi, Jésus est une personne qui a 
réellement existé et qui est le fils de Dieu ; il est ressuscité. Il est à moitié Homme et à moitié 
Dieu, il est au contact de nous et peut être un point d'échange avec Dieu. Ils m’apportent 
du réconfort dans les moments difficiles et des questions dans les moments seul devant des 
paysages magnifiques de la nature.  
Le verset que j'ai choisi se trouve dans Actes 8 verset 30, 31 et 39 : « Philippe s'en approcha 
en courant et entendit l’Éthiopien qui lisait le livre du prophète Ésaïe. Il lui demanda : 
« Comprends-tu ce que tu lis ? » L'homme répondit : « Comment pourrais-je comprendre, si 
personne ne me guide ? » Et il invita Philippe à monter sur le char pour s'asseoir à côté de 
lui. […] Quand ils furent sortis de l'eau, l’Esprit du Seigneur enleva Philippe. Le fonctionnaire 
ne le vit plus, mais il continua son chemin tout joyeux. » J'ai choisi ce passage car il reprend 
bien ma pensée sur le baptême qui est un passage, une porte sur le chemin de la réflexion. 
On est guidé au début mais, petit à petit, on peut cheminer tout seul même si toute la 
communauté protestante reste à nos côtés. 
 



 

 
    Cosima  

 
J’ai choisi de faire ma confirmation car je veux aller au bout de ma formation et bien pouvoir 
m’intégrer ; cela fait longtemps que je me prépare, je suis heureuse d’achever ma 
préparation ! 
Pour moi, Dieu et Jésus sont comme une présence près de moi qui me permet de me motiver 
et de m’aider à me souvenir d’aider les autres et d’être gentille ! Je sais que quelqu’un 
compte sur moi et que, quoi que je fasse, cette personne ne me jugera pas. Je n’ai pas de 
représentation concrète de cette personne dans ma tête, c’est juste une sorte de présence 
ou de conscience toujours là ! 
J’ai choisi Proverbes 3 verset 27 : « Chaque fois que tu en as la possibilité, n'hésite pas à 
faire du bien à ceux qui en ont besoin ». Il faut privilégier le fait du faire du bien aux autres 
plutôt que de les blesser. Cela explique aussi que la violence n’est pas justifiée et est même 
stupide et qu’il faut donc l’éviter au maximum ! En fait, le passage décrit des sortes de règles 
qui définissent un mode de vie ; si elles étaient appliquées par tous, le monde serait 
meilleur ! On doit être fier de ne pas se battre pour se défendre et de se moquer de ceux 
qui se servent de la violence. 
 
 

     Armand  
 
Je souhaite faire ma confirmation. C’est un souhait personnel découlant d’une longue 
réflexion, et qui s’explique de plusieurs façons. Ce que j’ai rencontré au cours de ces années 
de caté, c’est un groupe, une communauté composée de visages familiers et amicaux réunis 
autour de pensées et de valeurs qui me sont chères. D’ailleurs, bien que je sois croyant, je 
ne suis pas tout à fait sûr de ce que je pense, et c’est en restant au sein de cette communauté 

que j’aimerais confirmer mes pensées sur Dieu, le Christ... 
Ainsi, ce que Jésus représente pour moi, je ne le sais pas vraiment mais 
c’est réconfortant de se dire que, toujours, une personne veillera sur 
nous et nous aidera en cas de besoin ; pour l’instant, il ne m’apporte 
pas grand-chose mais je trouve cela bien car en ce moment, beaucoup 
d’autres gens ont bien plus besoin d’aide que moi.  
Enfin, il est d’usage de choisir un passage de la Bible et en exprimer ses 
impressions… Je n’ai pas lu toute la Bible ! Mais j’ai néanmoins, grâce 
au catéchisme, étudié des parties et commencé à la comprendre. Et un 

passage a attiré mon attention : dans le Nouveau Testament, dans l’évangile de Luc, 
chapitre 7, on apprend l’histoire d’un officier Romain, pourtant historiquement “ennemi” si 
l’on peut dire de Jésus, qui envoie ses camarades voir ce dernier pour le convaincre de 
soigner un serviteur qui lui est cher. Les versets 6 et 7 disent : « Alors Jésus s'en alla avec 
eux. Il n'était pas loin de la maison, quand le capitaine envoya des amis pour lui dire : Maître, 
ne te dérange pas. Je ne suis pas digne que tu entres dans ma maison ; c'est pour cela que 
je ne me suis pas permis d'aller en personne vers toi. Mais dis un mot pour que mon serviteur 
soit guéri ». Jésus ira jusqu’à admirer ce discours plein d’humilité et c’est une des raisons 
pour lesquelles j’ai choisi cet extrait : Jésus, aussi grand soit-il, se met à portée de tous en 
éprouvant de l’admiration pour des personnes simples, mettant ainsi sa personne et la 
religion à portée de tous, ce qui pour moi est très important. C’est aussi une scène de 
fraternité entre deux partis, les deux ennemis éprouvant du respect et de l’admiration l’un 
pour l’autre… des méthodes de pensée que je trouve trop peu suivies dans notre monde 
actuel. 
 



 

 
    Amélie 

 
J’ai choisi de confirmer mon baptême car c’est un moyen pour moi de dire à Dieu : « Oui, 
j’ai bien été baptisée en ton nom et aujourd’hui je choisis de confirmer mon baptême pour 
continuer de partager ta parole ».  
Pour moi Jésus est l’incarnation physique de Dieu, dans le sens où il est capable d’être 
présent constamment pour chacun de nous et d’écouter ce que nous avons à lui dire à 
travers nos prières. Pour moi Jésus et Dieu sont la même personne car aucun être humain 
ne pourrait agir de la manière dont Jésus a agi sur terre avant de rejoindre son père.  
Le verset biblique qui me correspond le plus est le verset 4 du Psaume 23 : « Quand je 
marche dans la vallée de l'ombre de la mort, Je ne crains aucun mal, car tu es avec moi ». 
Bien que ce soit en réalité l’entièreté de la seconde partie de ce psaume qui est importante 
pour moi, si je devais choisir un verset se serait celui que je viens de vous lire parce qu’il 
me rappelle que, n’importe quand et n’importe où, je peux me tourner vers Jésus ou vers 
Dieu. Et ce verset m’a été utile plus d’une fois dans ma vie. 
 
 
 
 

     Noémie 
 
Je souhaite être confirmée parce que j’estime que c’est important 
de faire partie d’une communauté et que ça fait du bien. J’ai 
envie de revivre un baptême où je suis vraiment « consentante » 
et de savoir que je suis forcément acceptée quelque part ; je 
trouve ça rassurant.  
Dieu est pour moi un soutien, quelque chose qui nous accepte et 
nous donne de l’espoir dans la vie. Je pense qu’il se trouve dans 
tous les moments joyeux mais qu’il nous accompagne également 
dans des moments plus difficiles et nous aide à vivre, à garder le moral. Je pense que ça 
peut servir de soutien ou de lumière quand on se sent au plus mal. Jésus est pour moi un 
exemple, il nous sert à accepter les moments durs de par sa grande sagesse, et nous aide 
à aimer le monde qui nous entoure. Il nous montre qu’il ne faut pas juger mais aimer son 
prochain tel quel et le considérer comme son égal. Il nous montre comment vivre une vie 
saine et juste. 
J’ai choisi Genèse 8, versets 21 et 22 : « L'Éternel sentit une odeur agréable, et l'Éternel dit 
en son cœur : Je ne maudirai plus la terre, à cause de l'homme, parce que les pensées du 
cœur de l'homme sont mauvaises dès sa jeunesse ; et je ne frapperai plus tout ce qui est 
vivant, comme je l'ai fait. Tant que la terre subsistera, les semailles et la moisson, le froid et 
la chaleur, l'été et l'hiver, le jour et la nuit ne cesseront point. » J’ai choisi ce texte de l’Ancien 
Testament, dans l’histoire de Noé, parce que je trouve qu’il représente l’alliance nouvelle 
et éternelle que Dieu a scellée avec les hommes et que j’ai envie d’évoquer ce moment en 
faisant ma confirmation. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

     Marie-Lou  
 
Je souhaite confirmer mon baptême car les valeurs protestantes me sont très chères. Depuis 
maintenant plus de dix ans de catéchisme, j'ai pu évoluer dans mon chemin spirituel et je 
souhaite laisser la porte ouverte pour continuer à avancer en tant que protestante. Je me 
sens aussi rassurée d'être entourée d'une communauté chaleureuse. 
Jésus-Christ est le Seigneur. Dieu est une puissance invisible, extraordinaire qui nous protège 
et marche à nos côtés. Jésus est le fils de Dieu. Envoyé sur la Terre il y a deux mille ans, il 
transmet un message de paix et d'amour à travers le monde. Dieu peut m'apporter un 
sentiment de protection et de chaleur. Jésus apporte de l'espoir et il est un exemple de 
générosité. 
J’ai choisi Esaïe 40, 31 : « Mais ceux qui comptent sur le Seigneur reçoivent des forces 
nouvelles ; comme des aigles ils s'élancent. Ils courent, mais sans se lasser, ils avancent, 
mais sans faiblir ». Ce verset représente un message d'espoir. Il nous indique que nous 
pouvons être totalement libres grâce à la protection de Dieu. Il nous pousse à ne jamais 
nous arrêter de nous battre pour l'amour de Dieu grâce à la certitude qu'il veille sur nous. 
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